Lille Est

Les effectifs

Le bassin de « Lille Est » regroupe à peine 2,7% des lycéens des Hauts-de-France, **c'est le plus petit bassin de l'Académie de Lille en terme de population scolaire (**7 222 **élèves)**. La présence de l'Institut de GENECH renforce fortement l'intervention de l'enseignement agricole : 12% des élèves du bassin y préparent un diplôme de ce secteur. Elle impacte également la représentation de l'enseignement privé, supérieure de 15 points par rapport à la moyenne régionale (40% dans ce bassin contre 25% en moyenne)

Cinq établissements publics composent le bassin :

- 2 lycées généraux et technologiques
- 2 lycées professionnels
- 1 lycée polyvalent³

« Lille Est » se caractérise par une part importante de filières générales et technologiques. Cette prédominance se ressent fortement sur la voie professionnelle de l'Education nationale, qui n'accueille que 15% des effectifs du pré-bac du bassin mais est toutefois atténuée lorsque l'on considère la place occupée par l'enseignement agricole (25% des effectifs de la voie professionnelle du bassin). La volonté de renforcer les filières générales et technologiques dans un objectif d'accroissement des poursuites d'études longues ne devrait donc avoir que peu d'impact sur la voie professionnelle.

Les bassins de LILLE (Centre, Est et Ouest) accueillent **4 812 apprentis**, dont 975 dans le CFA Académique, soit 20% des effectifs. La part de l'apprentissage public est légèrement supérieure à la moyenne régionale (16%).

A l'horizon 2025, la démographie scolaire de la zone d'emploi de LILLE, qui regroupe les 3 bassins d'éducation de la Métropole Lilloise, devrait légèrement augmenter (+400 élèves attendus).

La situation patrimoniale

Le patrimoine foncier de « Lille Est » occupe peu de surfaces en région. Pourtant, il est fortement sollicité par la croissance d'effectifs exponentielle de la Pévèle. Le lycée Charlotte Perriand de GENECH, seul lycée public de ce secteur, a doublé ses effectifs en moins de 10 ans. Conçu en tant que lycée professionnel du second œuvre du bâtiment et des arts du bois, il a été transformé progressivement en lycée polyvalent par la présence de plus en plus forte des bacs généraux et, à la rentrée 2016, par l'ouverture d'un bac technologique.

Le **lycée Marguerite de Flandre de GONDECOURT** a subi une légère baisse d'effectifs. Ses locaux, saturés il y a quelques années, ne pourront néanmoins pas absorber d'effectifs supplémentaires.

Enfin, les taux de fréquentation du **lycée Queneau de VILLENEUVE D'ASCQ** devraient être améliorés par la restructuration dont il a bénéficié et qui a été livrée à la rentrée 2016.

Les établissements sont globalement dans un état fonctionnel et patrimonial satisfaisant.

³ Lycée général et technologique accueillant une section d'enseignement professionnel Feuille n° 39 de la Délibération n° (provisoire 56597)

Les opérations lourdes de restructuration

Etablissement	Opération	Coût prévisionnel
GENECH - Lycée Charlotte Perriand	Extension de la demi-pension	1 700 000 €
GENECH - Lycée Charlotte Perriand	Réhabilitation patrimoniale et extension du lycée	3 000 000 €
GONDECOURT - Lycée Marguerite de Flandre	Installation d'une ventilation double flux dans le bâtiment Externat	830 000 €
VILLENEUVE D'ASCQ - Lycée Queneau	Restructuration partielle	6 000 000 €
VILLENEUVE D'ASCQ - Lycée Queneau	Réhabilitation patrimoniale	entre 800 000 € et 1 000 000 €
VILLENEUVE D'ASCQ - LP Dinah Derycke	Création d'une nouvelle entrée et réhabilitation patrimoniale	entre 1 500 000 € et 2 000 000 €
VILLENEUVE D'ASCQ - LP Dinah Derycke	Construction d'une nouvelle salle de sport	entre 3 500 000 € et 4 500 000 €